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本报讯 （记者吴敏）
中国证监会近期向券商下
发通知，要求证券公司在投
资者教育、承销、投资和咨
询环节全面防止炒新。

证券时报的报道指出，
在证监会向证券公司下发
的《关于证券公司切实履行
职责防范和抑制新股炒作
行为的通知》中，证监会希
望证券公司四管齐下防范
炒新。

从具体要求看，在投资
者教育环节，证监会要求券
商加强风险教育，通过多种

渠道向投资者指出新股“三
高”，“新股热”的严重危害，
对于违反交易规则的新股
异常交易应该及时采取相
应措施。

在保荐和承销环节，证
监会要求券商对拟上市公
司做出客观、公允的盈利预
测和估值，禁止与发行人串
谋操纵发行价格，客观推介
拟上市公司，作为询价机构
时，不得故意抬高价格，协
商报价；此外，券商保荐承
销收入，投行部门，保荐代
表人提成和奖励也不能与

超募资金挂钩。
证监会为抑制新股炒

作频繁推出措施，此前沪深
两个交易所已经分别出台
了抑制新股首日和上市初
期炒作的规则，涨跌幅过大
或者换手率过高的新股将
被盘中临时停牌。

这一措施一度被市场
认为过于严格且以行政手
段干预市场。但证监会主
席助理朱从玖两会期间指
出，盘中停牌措施并非新措
施，只是得到了强化。而证
监会主席郭树清则称希望

这是临时措施。
不过此次证监会向券

商下发的通知并未有在目
前法规上做出新的要求或
限制，仅是对现有要求和监
管标准的再次重申。

此外，沪深交易所也在
投资者教育文章中屡次专
门提到炒新亏损等问题。

此前深交所金融创新
实 验 室 统 计 数 据 显 示 ，
2010 年初到今年 2 月底，深
市 583 只 新 股 已 有 497 只
跌破首日收盘价，占比达
85%。

证监会要求券商全面防范抑制炒新
禁止与发行人串谋操纵发行价，作为询价机构时不得故意抬高价格、协商报价

本报讯 （记者刘夏）昨
日，深交所发布《2011 年个
人投资者状况调查报告》显
示，2011年创业板投资者的
平均账户资产量为77.8万元，
是非创业板投资者平均账户
资产量的2.23倍。

深交所总经理宋丽萍昨
日在深交所3·15投资者服务
周活动上表示，创业板投资

者群体的投资经验、资金实
力、信息获取、组合投资能力
等都显著强于一般投资者。

但是，宋丽萍也指出，创
业板市场盲目跟风炒作现象
仍然突出，个人市值占比和交
易占比在深交所三个板块中
最高，分别达到 66%和 90%，
2011年个人投资者亏损面也
是三个板块中最高的。

■ 相关新闻

创业板盲目炒作现象仍突出

本报讯 （记者苏曼丽）
针对近期有不少经济学家
指责银行业存在暴利的问
题，北京银行董事长闫冰
竹昨天接受采访时表示，
应该全面客观看待中国银
行业高速增长，银行业改
革红利正在加速消失，利
率市场化改革将深刻改变
目前银行吃利差的盈利模
式。

闫冰竹表示，近年来，
中国银行业改革取得巨大
成就，呈现出资本充足、资
产质量良好、流动性充裕、

盈利能力持续增长的良好
局面。与此同时，银行业
是高负债、高风险企业，在
保持较快利润增长的同
时，必须承担来自实体经
济潜在的系统性风险，需
要有一定程度的利润积累
增加拨备、补充资本金、化
解风险。

“伴随利率市场化的
不断加快、金融‘脱媒’的
持续加剧，银行业改革红
利正在加速消失，高速利
润增长模式不可持续。”闫
冰竹说。他表示，目前我
国盈利模式过度依赖存贷
差，利率市场化的改革将
对银行加快转型步伐形成
倒逼机制。会导致商业银
行的利差逐步缩小，商业
银行的盈利模式必将发生
深刻变革。

此外，闫冰竹预计，从
全年看流动性依然偏紧，
有必要适度增大信贷投放
支持实体经济，解决实体
经济现实融资困难，建议
对中小企业定向宽松。

闫冰竹：银行改革
红利正加速消失

北京银行董事长称，银行高速利润
增长模式不可持续

闫冰竹

三大运营商取消手机话费有效期
电信运营商人士称，设置卡面有效期，是为了避免运营商资源被浪费

本报讯 （记者赵谨）被
指“霸王条款”的话费余额有
效期限制将被终结。继移动“松
绑”后，联通和电信昨日相继宣
布，分别从5月1日起和6月1
日前，对新老用户推出取消预
存话费有效期限制的方案。
此外，三家电信运营商均表示，
充值卡卡面有效期将延至5年。

话费余额不再“滚雪球”

手机话费有效期包含两
种：一是充值卡卡面上标注的
有效期，一般为两年，用户必
须在有效期内把话费充到手
机上；另一个是“预存话费有
效期”，是指话费存入账户后，用
户必须在期限内消费完，否则
进入“保留期”，被视为欠费。

此前，运营商都设置了余
额有效期，预存话费到期后，
余额须再次充值才能激活使
用，使得账户“滚雪球”般扩大。

去年 12月中旬，北京等
21 城市消协对此集体公开
批评。移动曾回应，设置余
额有效期，是为了避免号码资
源被客户闲置、甚至被囤积倒
卖而造成资源短缺和浪费。

此后，工信部也对此做
出要求。目前，移动已取消
话费有效期产品，电信和联
通也将陆续取消。

设置卡面有效期
是避免“浪费资源”

充值卡卡面有效期逾期
将被视为弃卡也被人诟病。对
此，移动和电信已先后公布延
长卡面有效期至5年。联通方
面虽未官方宣布，但私下透露，
5月1日起也将延长至5年。

近日，北京市消费者协
会副会长董青表示，最近电信
企业都做出了承诺，今年将不
在手机充值卡上设有效期。

对此消息，三大运营商
集团公司和北京分公司均表
示，尚未听说公司任何层面
有此承诺。截至发稿时，记
者未联系到工信部和北京市
消协获得回应。

有运营商负责人透露，
取消卡面有效期并不合适。
每张充值卡的账号密码都要
占用数据资源，若用户永远
不使用，系统将一直维护，浪
费运营商的成本。

取消话费余额有效
期，是否意味着卡上有钱，
就能永久保号？

三家运营商表示，这
根本办不到。虽然取消话
费有效期，但账户余额必须
够扣每月最低消费额度。
据记者了解，目前三大运

营商几乎所有套餐都设有
最低消费门槛。

有运营商人士称，运
营商购买号段资源和管理
号码都需成本。

从世界范围来看，收
取电信网号码资源占用费
是国际通行做法。（赵谨）

卡上有钱就不停机？NO
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